



PRESENTACIÓN

Realizar 25 congresos no ha sido fácil, requiere del trabajo colaborativo de muchas personas, académicos, administrativos, servidores sociales y, desde luego, la participación de investigadores del país y del extranjero, así como de muchos profesores quienes han contribuido con sus rigurosos arbitrajes y que nos han permitido seleccionar las mejores ponencias que se han presentado en cada uno de los congresos que se han organizado.

En la presente edición de nuestro Congreso se cumplió con el objetivo perseguido: promover y mantener el diálogo académico para el avance en las disciplinas administrativas, la presentación de trabajos de distintos temas de nuestras áreas, así como la nutrida participación en cada una de las mesas donde se abordaron aspectos humanísticos, técnicos y teóricos. Asimismo, se continuó con la discusión epistemológica de la administración como ciencia y como disciplina que permite tomar decisiones dentro de las organizaciones.

De igual forma, se hizo evidente la importancia de estudiar la condición actual por la que atraviesa el mundo, en relación con la pandemia de la covid-19, y su impacto dentro de las organizaciones; sin olvidar la importancia que tiene la sustentabilidad para hacer frente a los problemas que aquejan a la humanidad, desde un punto de vista organizacional.

Por otro lado, se abordaron temas como la importancia de la mujer dentro de las organizaciones, en su papel de directoras, y como emprendedoras. Como una preocupación y necesidad en toda nación, el asunto de la tributación, el lavado de dinero y el ejercicio del gasto público, los cuales se abordaron desde un análisis académico y crítico, con el propósito de mostrar al Estado cómo ejercer de una mejor manera sus funciones.

Desde el punto de vista educativo, se presentaron temas asociados con las situaciones a las que se enfrentan profesores y alumnos, proponiendo elementos que permitan mejorar la salud mental, así como modelos de aprendizaje de acuerdo con

las necesidades actuales. En áreas como la contabilidad se presentaron temas asociados con la valuación de activos y los registros contables.

La mirada desde la tecnología en las organizaciones no podía quedar atrás, tópicos como la innovación asociada con el funcionamiento apropiado de éstas fueron presentados por los investigadores.

Es importante señalar que participaron más de mil académicos del país y del extranjero; se recibieron 193 ponencias de las cuales se aceptaron 65, lo que habla de un riguroso proceso de arbitraje doble ciego. Tuvimos académicos de 88 instituciones de educación superior de 11 países incluido México.

En este 25 Congreso se organizaron: la presentación de un libro, dos conferencias magistrales, 11 paneles y la exposición de las 65 ponencias que fueran aceptadas por arbitraje. En conjunto tuvimos una asistencia de más de 5 000 participantes en las diversas actividades del Congreso. Cada uno de los recintos virtuales se veía nutrida por los asistentes que participaron de manera activa, lo que representó un auténtico diálogo académico.

Este 25 Congreso fue inédito por varias razones: cumplimos 25 años de realizarlo, se celebró a distancia por la pandemia, cambió de nombre a Congreso Internacional de Ciencias Administrativas; además, por primera vez tuvimos a la Universidad de Costa Rica como institución invitada y coorganizadora del Congreso.

“Por mi raza hablará el espíritu”

Ciudad de México, 6 de octubre de 2021

José Silvestre Méndez Morales

Presidente del Comité Organizador del 25 Congreso Internacional de Ciencias Administrativas y Jefe de la División de Investigación

